

INFOMAPPE



Elterninitiative Tigerente Kloppenheim e.V.

Annemarie-Goßmann-Straße 98

65207 Wiesbaden-Kloppenheim

Telefon: 0611-501804

Email: info@tigerente-kloppenheim.de

Kindergartenordnung
Elterninitiative Tigerente Kloppenheim e.V.

1. Um einen harmonischen Tagesablauf zu gewährleisten, müssen die Kinder bis **spätestens 8.45 Uhr** gebracht sein. Ein späteres Bringen der Kinder ist nur in **Ausnahmefällen** und nach Absprache möglich. **Die Tür bleibt ab 8.45 Uhr geschlossen!**
2. Wenn ein Kind den Kindergarten nicht besuchen kann oder später kommt (Krankheit, Arztbesuch), bitten wir die Eltern um **rechtzeitige Mitteilung einen Tag vorher oder bis spätestens 08.30 Uhr des betreffenden Tages.**
3. Das Abholen der Kinder **vor** dem Mittagessen erfolgt nach Absprache.
4. Im Interesse der Sicherheit der Kinder sind alle Ein- und Ausgangstüren zu schließen.
6. Wird ein Kind nicht rechtzeitig abgeholt, verletzen die Eltern ihre vertraglichen Pflichten. Wird das Kind trotz schriftlicher Abmahnung wiederholt nicht rechtzeitig abgeholt, behalten wir uns vor den Betreuungsvertrag fristlos zu kündigen.
In **Ausnahmefällen** wird davon abgesehen, wenn ein frühzeitiger Anruf über die Verspätung erfolgt ist.
7. Für mitgebrachte Gegenstände, wie Roller, Fahrräder, Spielzeug usw. übernimmt der Träger keine Haftung.
8. Aufgrund hoher Verletzungsgefahr bitten wir von allen Arten von Schmuck, wie Armbändern, Ketten, etc. abzusehen!
8. Es liegt in der Verantwortung der Eltern regelmäßig die Aushänge zu lesen, sowie die Wechselkiste zu kontrollieren.
9. Bei wiederholtem oder mutwilligem Beschädigen des Eigentums (Spielzeug) der Tigerente müssen die betreffenden Erziehungsberechtigten für den Schaden aufkommen.

1. Tag im Kindergarten – Was ist mitzubringen?

- ✓ Wechselkleidung (2 Unterhosen, 1 Paar Socken, 1 Jogginghose,
1 T-Shirt oder Langarmshirt; regelmäßig auf Vollständigkeit kontrollieren!)
- ✓ Gummistiefel (jahreszeitlich angepasst)
- ✓ Matschhose (jahreszeitlich angepasst)
- ✓ Hausschuhe
- ✓ Trinkflasche (diese wird täglich zum Reinigen mit nach Hause genommen)

Frühstück

Das Frühstück findet täglich in der Zeit von 09.00 h – 09.30 h statt.

Die Kinder bringen hierfür ihr eigenes Frühstück mit.

Eine gesunde Ernährung ist für das Wachstum und die Entwicklung der Kinder besonders wichtig. Im Rahmen des zuckerfreien Vormittags der Landesarbeitsgemeinschaft Jugendzahnpflege in Hessen haben wir für sie folgende Tabelle erstellt:

Grün: Zahngesunde, kauaktive Lebensmittel die bei uns gerne gesehen sind und zudem wichtige Fitmacher für den Tag sind.

Rot: Lebensmittel die nur am „**Schlumbeltag**“ erlaubt sind!

<ul style="list-style-type: none">- Vollkornbrot/-brötchen- Roggenbrot- Knäckebrot- Frischkäse- Wurst- Käse- Obst (Apfel, Birne, Trauben, Erdbeeren etc.)- Rohkost (Tomate, Gurke, Paprika, Karotte, Kohlrabi etc.)- Naturjoghurt- Ei	<ul style="list-style-type: none">- Toastbrot- Kuchen- Muffins- Pfannkuchen- Waffeln- Milchbrötchen- Nutella- Marmelade- Honig- Banane- Joghurt mit Zucker
--	--

Einmal im Monat findet ein gemeinsames Frühstück statt, welches von den Erzieher*innen zubereitet wird.

„Schlumbeltag“

Freitags haben wir im Kindergarten unseren „Schlumbeltag“.

Die Kinder dürfen an diesem Tag ein Frühstück ihrer Wahl mitbringen.

Dies beinhaltet auch Dinge aus dem roten Kasten (Nutellabrot, Kuchen etc.).

Aber bitte in Verbindung mit einem gesunden Ausgleich aus dem grünen Kasten (Obst, Rohkost).

Süßigkeiten wie Schokolade, Gummibärchen, Milchschnitte o.ä. sind **kein** Frühstück!

Zusätzlich können die Kinder an diesem Tag **ein** Spielzeug, Kuscheltier, Tischspiel oder Buch von Zuhause mitbringen. Dieses Spielzeug muss in den Kindergartenrucksack passen. Wir übernehmen für die mitgebrachten Sachen keine Verantwortung.

Das Mitbringen von elektronischem Spielzeug ist nicht erlaubt!

Turnen

Einmal wöchentlich im Vormittagsbereich findet unser Turnen statt.

Wir gehen mit den Kindern nach dem Frühstück gemeinsam in die Kloppenheimer Turnhalle.

Der genaue Tag kann jährlich variieren, da wir uns bei der Planung mit anderen Vereinen und der Grundschule absprechen müssen.

Am Tag des Turnens werden die Kinder morgens schon entsprechend gekleidet in die Einrichtung gebracht. D.h. in Jogginghose/Leggings, T-Shirt und Sweatjacke.

Dies hat den Hintergrund, dass wir einen engen zeitlichen Rahmen haben und sich die Kinder schnellstmöglich selbst an- und ausziehen müssen. Bitte gebt den Kindern nur Turnschuhe oder Turnschlängchen mit. Diese ziehen wir dann in der Turnhalle an.

Für Kinder mit langen Haaren eignet sich an diesem Tag ein Zopf mit eventuell enganliegenden Haarspangen.

In den heißen Sommermonaten gehen wir nicht in die Halle. Dann bieten wir den Kindern unterschiedliche Bewegungsmöglichkeiten im Freien an.

Querfeldeintag

Der Querfeldeintag findet einmal wöchentlich statt. Hierfür sollten die Kinder bitte entsprechend **der Jahreszeit und den damit verbundenen Wetterbedingungen** angezogen sein. Das bedeutet:

- ➔ Softshelljacke bzw. Regenjacke mit Kapuze.
Im Winter natürlich eine dicke Jacke.
Wenn möglich ebenfalls wasserabweisend.
Keinen Wollmantel!



- ➔ Eine feste Hose (Jeans oder Wanderhose).
Im Sommer gerne eine kurze Hose aus festem Stoff oder Jeans.



- ➔ Wasserdichte Trekkingschuhe, o.ä.
Gummistiefel sind nichts für längere Wanderungen!
Für die warmen Monate feste Turnschuhe.



- ➔ (Wander-)Rucksack mit Brustgurt



WICHTIG!

Am Querfeldeintag bitte keine:

- ➔ Ballerinas, Flip-Flops, Sandalen (auch nicht im Sommer!)
- ➔ Kleider, Röcke, Leggings, Jogginghosen o.ä.

Signal Messenger

Im Jahr 2021 haben wir zur besseren Kommunikation zwischen Elternschaft und Erzieher*innen die App **Signal** eingeführt.

Signal ist ein freier Messenger für verschlüsselte Kommunikation und kann kostenfrei im Google Play Store oder App Store heruntergeladen werden. Es wurde dort eine Gruppe eingerichtet, über die die Eltern regelmäßig mit allgemeinen und wichtigen Infos versorgt werden. Per „private Nachricht“ ist es auch möglich die Erzieher*innen bei Fragen und Anregungen zu kontaktieren oder sein Kind bei Fehlen zu entschuldigen.

Bisher haben sich alle Eltern für diese Art des Informationsaustauschs entschieden.

Trotzdem kann die Nutzung eines Messengers unter den gegebenen rechtlichen Bedingungen nur auf der Basis von Freiwilligkeit erfolgen. Das bedeutet, weder Erzieher*innen noch Eltern können zu einer Nutzung verpflichtet werden.

Aus der Freiwilligkeit ergibt sich, dass Eltern aus einer Nichtnutzung keine Nachteile entstehen dürfen. Daher bieten wir die über den Messenger kommunizierten Informationen bei Bedarf auch auf Papierform oder als E-Mail an.